



前小だより

ひたちなか市立前渡小学校
令和5年度学校だより
No.10 11月号
令和5年11月1日(水)

今を変えれば未来が変わる

さあ歌おう 一声一声 心をこめて!!



去る10月27日(金)、ひたちなか市総合運動公園の総合体育館—メインアリーナにて、今年度のわくわくフェスティバル～音楽の集い～を実施しました。当日を迎えるまでは果たしてどんなイベントになるのだろうかと気になるところもありましたが、何とかやりきることができました。

開会式では、6年生の指揮のもと、全員で校歌を高らかに歌いました。

その後は各学年の発表、「学年合唱」です。出だしを飾ったのは1年生でしたが、まるで大河ドラマを見ているようでした。見事に合唱祭の幕開けにふさわしい大役を務めました。その後、一つずつ上の学年が順々に歌いましたが、どの学年も熱い想いと莫大なエネルギーに満ちあふれていて、それぞれの楽曲を曲想豊かに力強く歌い上げました。下の学年の発表はよい刺激となり、上の学年は憧れとなりました。

思い起こせば、ここを舞台にしようと思ってから、ざっと半年の歳月は過ぎ去ったのでしょうか。もちろん文化会館での開催を先に思いつきましたが、本校児童数約800人から考えると、収容定員(1,350人)では来場者全員が座っての鑑賞は無理だとのことで、どこであればできるかを考えた上で思いついた場所がこの体育館でした。

来賓の皆様、保護者の皆様、地域の方々、当日は御来場いただき、また、前日準備と発表後の片付けに御協力いただきまして、誠にありがとうございました。

この行事については、もう少し書いておきたいことがあります。

実はこの数日前に4年生の女子方面への遠足があり、1組のバスに同乗しました。目的地へと向かう道中、だれともなく歌い出すと、そのメロディーにのって、みんなで同じ曲を歌う状態がしばらくの間つづきました。

まずは、全員合唱曲の「ツバメ」です。2回、3回、4回と幾度も歌うと、次は学年合唱曲「Believe」、さらに「おべんとうばこのうた」、そして「校歌」と続けました。みんなで声を合わせて楽しげに歌うのを聴くことができ、とても心地よい時間を過ごすことができました。このときの様子から、当日は果たしてどんなステキな合唱を聴くことができるのかとさらに楽しみになりました。本番では、4年生はもとより、他の学年もみな、限られた時間の中で一生懸命に練習をしてきたことを実感させる、一声ひと声に心のこもった、感動を生む歌声を響かせました。

この合唱祭の目的は「競」い「争」うのではなく「共」に「創」ることでしたが、どの学年の先生も指導に関わる中で、知らず知らずのうちに力が入りのめり込み、色々なアイデアが湧きでたことも分かりました。その結集したものがあの発表です。

最後になりますが、5名の保護者様に *pianists* として御協力をいただいたことで、芸術の秋に相応しい、より音楽性の高い活動とできました。厚く御礼申し上げます。



前小(裏)通信

生活の柱 : 時間と空間それから仲間、三つの『間(あいだ)』を大切に
 Key Word : 間が大事 笑顔さわやか わくわくと 宝は仲間 理想に向かって
 めざす学校像 : 黙って働き 読書に親しみ そして 時に歌を口ずさむ学校



1年生

1年生は、食育の学習で「お箸の使い方」について学習しました。栄養教諭の先生から、お箸にはいろいろな使い方があること、箸でやってはいけないこと等について説明がありました。また、箸の正しい持ち方を学習し、実際に豆などをつまむ練習もしました。始めはつるつる滑ってしまい落としてしまう児童もいましたが、練習するうちに上手につかめるようになってきました。給食時には、教師が声掛けをして、意識しながら食べるようにしていますが、御家庭でも上手に使えているか確認していただけるとありがたいです。



6年生

6年生は、最初で最後のわくわくフェスティバル～音楽の集い～に向けて、「明日へ」の合唱練習に、一生懸命に取り組んできました。体育館の広さに苦戦しながらも、どうしても大きな声を迷いなく出せるか、聴いている人に自分たちの歌声を届けられるかを日々考えながら練習してきました。学年で何か一つのことを完成させるという行事はなかなかありません。この合唱を通して、何かを作り上げることの大変さや達成感、自分のモチベーションを上げる方法や、歌うことの良さなど、何か一つでも、感じ取れたらいいなと思っています。6年生の先生達は、6年生の「明日へ」を楽しみにしています。
 「がんばれ6年生！」



2年生

2年生は、10月20日(金)に「町たんけん」に行ってきました。六つのコースに分かれ、成等寺や大場豆腐店など、それぞれのコースで二つずつの場所を訪問しました。たくさんの保護者ボランティアの方々の御協力を得て、安全に行き来することができました。足を運んだ事業所は全部で10か所です。事前にあいさつの練習をしたり、質問を考えたりして、町たんけん当日を迎えました。メモを取りながら、姿勢を正して話を聞くことができたようです。当日は天気も良く、絶好のたんけん日和でした。



3年生

3年生の理科の授業で、太陽とかげの関係を調べているところです。遮光板を使いながら太陽を見たり、時間別の太陽とかげの位置を

確認したりしていました。「太陽ってやっぱり丸いんだ」、「時間によってかげの位置が変わっている。」などと気づいたことを話していました。これからも様々なものの観察や実験に楽しく取り組んでいきます。



4年生

4年生は、10月24日(火)に大子方面へ遠足に行きました。天候にも恵まれ、大子町の雄大な自然に触れ、袋田の滝の見学や、りんご狩りなど様々な体験ができました。児童たちも、初めて見る景色や体験に目を輝かせながら仲間とともに楽しんでいました。家に帰ってから食べ比べた2種類のリンゴの味はどうだったのか、感想を聞いてみたいところです。

5年生の理科の授業における「もののとけ方」の実験風景です。スプーンですくった食塩を秤に載せて正確な重さを確認した後、



5年生

その食塩を水に入れるとどうなるのかを真剣に観察していました。白い固形物が少しずつ小さくなって溶けた後も、重さは変わらないことを学べたようです。